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 “成功的人總是找幫別人的機會”，韋大裕老師的這一句話讓我充分地了

解到一個成功的人應該抱著一顆寬容大量的心，時刻為他人所著想，不要只是

看重自己本身的利益。透過這一個講座，讓我對於志工活動的意義有了不一樣

的看法。一開始我對於志工的活動並沒有太多的認知，認為只是一群善心的人

們去做一些義工罷了。直到中學畢業為止，我都沒有到社區做過志工的經驗，

因為在我的故鄉馬來西亞，志工活動並不盛行。中學時期的學校也沒有教保志

工服務訓練這一門課，因此只是有時候會從報紙上稍微閱讀到罷了。 

  

 作為一名志工，我們可以服務別人，也可以成長自己。在進行志工活動的

當兒，我們可以從這項活動中累積經驗，學習不同的知識以及技能。好比說我

是一名幼保系的學生，在參與去幼兒園的志工活動中，我能夠學習到與小朋友

相處的方式。小朋友哭的時候我應該怎麼做。如果沒有嘗試過的話，可能我會

在一旁手忙腳亂了。其實我自己本身很喜歡小朋友，我的家庭成員比較少，而

且我是在單親家庭中長大的。我有一個比較要好的朋友，她的家是一個大家

庭，尤其是小孩子就有十個了。因此每當我去她家住宿的時候，我都會被她家

的歡樂氣氛所感染，身心都會變得很快樂。她家的小孩子都特別黏我，每次都

會圍在我身邊，拉著我的手讓我陪他們一起玩樂。雖然跟小孩子相處有時候會

很辛苦，因為跟他們玩樂時需要很小心，不可以有太激烈的碰撞，不然就會很

容易受傷。而且也要照顧到他們每一個的感受，不可以讓他們覺得我們有偏心

的行為。 

 

 韋老师说，每个人的背景、财富、人脉、外貌都不一样，就算有心想要去

参与志工活动，在环境经济不允许的情况之下，也无能为力啊。但是，我们每

个人所拥有的时间都是公平的。如果我们真的有热情去做，那么只要我们用时

间去弥补不足的地方，也是一定能够做到的。我没有很好的家庭背景，所以可

能现在还不能去参与太多的志工活动，但是我相信只要我继续保持着这份热

情，等我毕业过后赚钱了，也是能够去做的。 

 

 接连着的另外一场讲座则跟我们分享了关于在職場中的的事情。我本身也

有過很多打工的經驗，最久的一次就是在雲頂高原的賭場做荷官。那時候的我

並沒有察覺到原來在職場中會那麼的黑暗，以為大家都只是單純的做工罷了。

但原來人的本性就是只會看到自己的利益，這種情況在職場中最為顯赫。“害

人之心不可有，防人之心不可無”，我們沒有辦法去防止這一種狀況的發生，



因為人性本如此，但是我們可以盡量防止自己被陷入這種情況里面。其實在看

電視劇的時候都有看見，有的人為了升職，甚至可以不擇手段，只為了得到老

闆的肯定。雖然這樣是得到了理想中要的，但是這樣對得起自己的良心嗎？用

不法的行為去謀取利益，我本身覺得做出這種事情的人就已經是一個失敗者

了。有的人因為沒有能力，沒有膽識，就只能在老闆的身邊阿諛奉承，埋沒良

心說一些虛偽的話，老實說，我本身是接受不了的。 

 

 其實我覺得，無論是在哪一方面，做任何事情都要對得起自己的良心，不

要被眼前的利益蒙蔽了自己的雙眼。目標明確事竟成，堅定信念力無窮，往自

己認為對的方向去，就一定能夠成功！ 


